
Dieu ne veut pas le divorce!

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu(Mt19, 3-12)

En ce temps-là,
    des pharisiens s’approchèrent de Jésus pour le mettre à l’épreuve ;
ils lui demandèrent :
« Est-il permis à un homme de renvoyer sa femme
pour n’importe quel motif ? »
    Il répondit :
« N’avez-vous pas lu ceci ?
Dès le commencement, le Créateur les fit homme et femme ?
    et dit :
“À cause de cela, l’homme quittera son père et sa mère,
il s’attachera à sa femme,
et tous deux deviendront une seule chair.”
    Ainsi, ils ne sont plus deux, mais une seule chair.
Donc, ce que Dieu a uni,
que l’homme ne le sépare pas ! »
    Les pharisiens lui répliquent :
« Pourquoi donc Moïse a-t-il prescrit
la remise d’un acte de divorce avant la répudiation ? »
    Jésus leur répond :
« C’est en raison de la dureté de votre cœur
que Moïse vous a permis de renvoyer vos femmes.
Mais au commencement, il n’en était pas ainsi.
    Or je vous le dis :
si quelqu’un renvoie sa femme
– sauf en cas d’union illégitime –
et qu’il en épouse une autre,
il est adultère. »
    Ses disciples lui disent :
« Si telle est la situation de l’homme
par rapport à sa femme,
mieux vaut ne pas se marier. »
    Il leur répondit :
« Tous ne comprennent pas cette parole,
mais seulement ceux à qui cela est donné.
    Il y a des gens qui ne se marient pas
car, de naissance, ils en sont incapables ;
il y en a qui ne peuvent pas se marier
car ils ont été mutilés par les hommes ;
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il y en a qui ont choisi de ne pas se marier
à cause du royaume des Cieux.
Celui qui peut comprendre, qu’il comprenne ! »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Jésus Christ, que la grâce du Seigneur demeure avec nous. Les Pharisiens posent
à Jésus une de leurs questions pièges, celle de savoir s’il est permis à un homme de renvoyer sa
femme pour n’importe quel motif. Ce qui nous pousse à nous poser la question de savoir si la femme
au foyer est un ballon qu’on joue, ou alors si le mariage est un stade de jeu. Non! le mariage n’est
pas un jeu de « Dé » où l’on entre comme on veut et sort quand un veut. Jésus nous dit que le
mariage est une union sacrée voulue par Dieu et scellée dans sa grâce dont personne, pas même les
concernés, n’a le droit de rompre ; le divorce n’est donc pas voulu par Dieu.

Le divorce est généralement le signe d’un refus d’affronter les difficultés du mariage, le refus
d’assumer l’union. Chaque personne est une histoire, chaque personne a ses difficultés, le mariage
étant l’accord des conjoints de porter désormais ensemble les difficultés de chacun mais aussi celles
qui font suite à l’union. Dans le mariage, l’union c’est 1+1=1 et les difficultés c’est 1+1=2.
Comment alors peuvent-ils penser qu’en s’unissant ces difficultés vont cesser? Si les pharisiens
avaient tenu compte de ce paramètre, ils auraient mieux fait de poser leur question en ces termes:
comment faire pour s’en sortir lorsque les difficultés, l’adversité, survient dans le couple?

Quand on se marie, ce n’est pas seulement pour se regarder dans les yeux et exprimer le sentiment
que l’on a l’un pour l’autre, mais aussi pour se tourner et se mettre côte à côte  avec le regard
devant afin de réfléchir sur comment affronter les difficultés, les vaincre et avancer. C’est la raison
pour laquelle l’on ne doit pas choisir son conjoint par émotion mais par conviction. Et là le véritable
amour commence au moment où il y a décision d’épouser son/sa conjoint(e). Souvent nous
confondons émotion et amour. L’émotion embrasse les qualités et l’apparence et/ou l’attrait
physique d’une personne tandis que l’amour embrasse les qualités et les défauts de la personne.
Le/la conjoint(e) n’est donc pas le plus beau ou la plus belle, mais celui qu’on a choisi parmi tous les
autres. L’émotion n’est pas condamnée mais elle doit aboutir à l’amour propre, autrement elle
devient un élément perturbateur qu’on doit contrôler. Les divorces sont de plus en plus accentués de
nos jours parce que l’on a couru après l’attrait physique ou le matériel. Concernant ce que nous
appelons  « beauté », la vraie c’est celle de l’âme, c’est pour cela que quelle que soit notre forme,
notre taille, notre apparence, ou notre degré d’intelligence, Dieu nous a fait à son image et à sa
ressemblance et nous a voulu comme cela. Pouvons-nous créer un homme ou une femme?

Lorsqu’on épouse une personne pour ce qu’il a et non pour ce qu’il est, lorsqu’on sera satisfait de
cela ou lorsqu’on sera privé de cela, la seule envie qui nous absorbera sera de vouloir divorcer.
Aussi, lorsqu’on est plus porté à interpréter les mouvements du/de la conjoint (e) à notre manière, à
juger et à critiquer au lieu de l’aider à s’améliorer, le résultat ne peut qu’être amer.  Pourtant le
mariage est une vocation comme tous les autres dont la finalité est de parvenir à la vie éternelle,
c’est un moyen de sanctification et non de satisfaction de plaisirs divers. La souffrance, la déception
etc… ne signifie pas qu’il doit avoir divorce, sauf en cas d’union illégitime comme précise le
Seigneur (par exemple un conjoint qui a menti à l’autre sur sa personne dès le départ, l’Église nous
en dit plus). Pour que le mariage ne mène pas les conjoints loin du Royaume des Cieux, les deux
doivent travailler ensemble pour leur salut ainsi que celle de toute la famille fondée.

Si j’ai choisi le mariage est-ce que j’ai déjà pris conscience que 1+1=1 ? Que les problèmes et les
difficultés de l’autre sont aussi les miens ? Que j’ai le devoir, que ce soit en temps d’épreuve ou de



paix, d’aider et de soutenir mon/ma conjoint(e) et toute à famille à gagner le ciel ?

Prions

Père très aimant, nous rendons grâce pour ta bonté infinie. Nous aimons bien à conduire notre
mariage selon notre convenance parce que nous ne mesurons pas la grandeur de ce mystère. Aide-
nous à toujours regarder à cet amour que tu as pour tes enfants malgré nos manquements afin que
nous puissions le pratiquer dans notre foyer. Par Jésus Christ notre Seigneur. Amen.

Intercession

Seigneur, nous te prions pour tous les couples qui sont en voie de divorce. Daigne apaiser le cœur
de chaque conjoint afin qu’il trouve la force d’abandonner l’option du divorce et d’envisager celle de
la réconciliation. Accorde leur la grâce de se redécouvrir et à d’apprendre désormais à ne poser
qu’un regard bienveillant l’un sur l’autre. Amen

Sainte Vierge Marie et saint Joseph, modèle de couple, intercédez pour nous.

Exercice spirituel

S’il nous est déjà arrivé de motiver quelqu’un à divorcer, allons demander pardon à la personne et
prenons le peine de lui expliquer que cela va contre la volonté de Dieu. S’il quelqu’un est fiancé, que
la personne revoie encore les motifs de son choix de conjoint (e).

                                                                                                                                    Goumkem Tameza Berthille

                                                                                                                                                              Christus Vivit


